Teatro y danza: docentes de Tec Qro son premiados como formadores



Ramiro Pedraza e Ileana Arroyo profesores de <u>Tec campus Querétaro</u> fueron acreedores del <u>Premio a la Formación LiFE 2024</u> en la etapa 1 por su destacada labor dentro de la formación estudiantil a través del área de Arte y Cultura.

Esta **ceremonia celebra y reconoce** a nivel nacional a los instructores, entrenadores y mentores que han contribuido notablemente en la formación integral del estudiantado del Tec de Monterrey.

El programa de Liderazgo y Formación Estudiantil (LiFE), existe con el fin de fomentar el crecimiento personal y profesional de la comunidad estudiantil, quienes pueden desarrollar habilidades tanto artísticas como deportivas, culturales y de bienestar.

"LiFE es un lugar donde puedes tocar corazones, donde conectas el talento con el sentimiento y la integración", comentó lleana Arroyo.



/> width="900" loading="lazy">

Ramiro Pedraza: visibilizando la salud mental a través del teatro

Desde hace 5 años, Ramiro José Pedraza Flores es parte del equipo docente del Tec fungiendo como director de la compañía de Teatro Juvenil y profesor de Semanas Tec, así como haber sido parte del profesorado de la academia de ciencias de PrepaTec.

Ramiro ha dirigido la compañía de Teatro Juvenil desde sus inicios y siempre ha intentado que sea un **espacio seguro para sus estudiantes** donde puedan desarrollar habilidades y pasiones a través del arte teatral.

"En los últimos montajes nos hemos enfocado que se conecten con la visión y misión del Tec y con la etapa de vida de mis estudiantes", explicó Ramiro.



/> width="900" loading="lazy">

Prohibido suicidarse en primavera fue el proyecto que lo llevó a competir como Formador LiFE, una **obra de teatro** que busca darle voz y visibilizar las **condiciones de salud mental**, reforzar su importancia y tocar el tema del suicidio de forma propositiva y preventiva.

"El desafío fue transmitir este mensaje en búsqueda de aliados, es un tema que no está tan lejos de nosotros, necesitamos salvaguardar la integridad de nuestros estudiantes", declaró el docente.

Durante el desarrollo de la obra, se contó con el apoyo del departamento de **Bienestar y Consejería y del Centro de Reconocimiento de la Dignidad Humana** para asegurar la correcta transmisión del mensaje y la integridad de los y las jóvenes partícipes.

"Me apasiona mucho y me da esperanza transmitir lo que sé en este ambiente seguro, abierto y confiable. Ese salón es mi segundo hogar y dirigirlo es mi regalo", añadió el profesor.



/> width="900" loading="lazy">

lleana Arroyo: innovando a través de la danza

A lo largo de su trayectoria, **Ileana Arroyo Sánchez** ha dirigido el **Ensamble y Teatro Musical** en campus León; mientras que en campus Querétaro ha coordinado el grupo de ballet folclórico, tango y actualmente se está enfocando en bailes de salón.

Junto con estudiantes de doctorado, lleana realizó un **estudio de culturas extranjeras** abordándolo a través de la danza; además que últimamente investiga la **cultura de paz mediante el baile de salón**, propuestas que le cedieron el premio Formador LiFE.

"No gané solo yo, ganamos como equipo y como campus", expresó lleana.

"LiFE es un lugar donde puedes tocar corazones, donde conectas el talento con el sentimiento y la integración".- Ileana Arroyo.

A lleana se le reconoce por su capacidad para incursionar en **competencias blandas y transversales a través del arte,** así como **fomentar la importancia de los valores** que permiten el respeto mutuo y propio durante el contacto y la convivencia.

Por la pandemia, la profesora propuso **la danza como resistencia y respuesta ante la contingencia**, trabajando por zoom con estudiantes de PrepaTec y la Universidad Católica de Perú en la coreografía de Jerusalema, canción proveniente de Sudáfrica.

"Ante la realidad, nosotros buscamos como solucionarlo y descubrimos que hay un camino más allá de la dificultad", comentó la profesora.

"Se están viniendo muchos cambios, y en estos cambios también está la oportunidad de replantear los programas. ¿Si no puedes ser como eras, como puedes ser ahora?", añadió la docente.



/> width="900" loading="lazy">

Premio a la formación estudiantil

En su novena edición celebrada en campus Monterrey, se llevó a cabo la ceremonia donde se reconoció a **22 formadores estudiantiles en la etapa 1 del premio**, dentro de los cuales, cinco fueron los ganadores nacionales.

El Premio a la Formación LiFE no solo reconoce la labor destacada de profesores y profesoras dentro de LiFE, sino también por su capacidad para **impulsar el liderazgo e inspirar a sus estudiantes** a desarrollar sus competencias más allá de lo académico.

"Al ser parte de LiFE puedes aprovechar para descubrir nuevas habilidades y talentos, pero también es la oportunidad de conectar con otras personas", concluyó Ramiro.



/> width="900" loading="lazy">

SEGURO QUERRÁS LEER